

Der Gemeinderat informiert

In seiner März Sitzung hat der Gemeinderat den Schwerpunkt auf die Gemeinde als solches gelegt. Wünsche und Kritik wurden gesichtet und sortiert, eigene Ideen für die künftige Entwicklung notiert. Im Rahmen des Klausurtags im Mai sollen dann die einzelnen Aufgaben in konkrete Formen gegossen werden.

Weiterhin gab es einen kurzen Rückblick zum Gemeindekarneval sowie Berichte von den Treffen des Pfarrgemeinderates und des Arbeitskreises Ökumene. In Angriff genommen wurde die Organisation der Agape-Feier am Gründonnerstag und die Gestaltung der Osternachtsfeier. An Fronleichnam soll die Prozession auf Vorschlag von Pfarrer Schmitz in diesem Jahr auf den Mittwochabend gelegt werden und damit zeitlich näher an den Feiertag rücken. Der Gemeinderat hat den Vorschlag positiv aufgegriffen und unterstützt ihn. Im Anschluss an die Prozession ist ein Gemeindetreff geplant.

Wie immer, ist der Gemeinderat für Anregungen und Hinweise von den Gemeindemitgliedern dankbar.

Helau und Alaaf Januarius feierte Karneval

Motto: Ratz-Fatz, St. Januarius geht ab wie Schmitz' Katz

Etliche Male „wackelte“ das Gemeindeheim vor Lachsalven, die am Samstag, 23. Februar beim diesjährigen Gemeindekarneval durch den Saal schallten. Besonders die Programmpunkte und Büttreden sorgten für ausgelassene Stimmung. Auch unser Pfarrer ging in die Bütt und gab - stilgerecht als „Schmitz' Katze“ verkleidet - Weisheiten aus Sicht seiner beiden Katzen Franz-Josef und Sisi zum Besten. Anschließend war für Musik und Tanz bestens gesorgt.

Die Party ging bis weit nach Mitternacht.

Ulrich Kestler

Fotos: Christiane Thelen, Waltraud Becker





sacro pop:

Jubiläum und Konzert

Am 24.02.2019 feierte die **Gruppe sacro pop ihr 45-jähriges Bestehen**. Dass es uns schon so lange gibt, liegt auch an Ihnen als Gemeinde. Wir fühlen uns immer noch sehr wohl und freuen uns jedes Mal, wenn wir eine Heilige Messe für Sie und mit Ihnen gestalten dürfen. Für Ihre langjährige Treue, die warmen Worte von Pfarrer Schmitz und Herrn Schwermann sowie die Rosen vom Gemeinderat möchten wir uns herzlich bedanken! Der Gottesdienst war für uns ein besonderes Erlebnis, auch in Gedenken an unseren verstorbenen Gründer Christian Herbring, und wir hoffen, dass noch viele Gottesdienste folgen werden.

Ihre Gruppe sacro pop

Zwei Wochen später, am 10. März, gab sacro pop in der Heilig Geist-Kirche in Erkrath-Hochdahl eine Wiederholung des „Engel“-Konzertes vom vergangenen November. Wegen der Sturmwarnung blieben leider viele Plätze in der Kirche leer, aber die anwesenden Zuhörer spendeten viel Applaus.



Foto: Konrad Blokesch

„Sozialprojekt Nigeria“

Liebe Gemeinde,

wir möchten Sie ganz herzlich über die Weihnachtsaktion der Kinderkirche informieren, die im letzten Dezember durchgeführt wurde. Wir haben Stifte, Schreib- und Malutensilien sowie Geldbeträge gesammelt, um den Kindern im Heimatdorf unseres Pastors Dominic in Nigeria eine schulische oder ausbildungsbezogene Perspektive zu geben.

Zahlreiche Gemeindemitglieder, der Gemeinderat (aus dem Überschuss des Gänsemarktes) und die Musikgruppe Sacro Pop spendeten für dieses Projekt. In dem halben Jahr seit Beginn des Sozialprojekts kamen 450 Euro an Spenden zusammen, die Pastor Dominic an die Kinder seines Dorfes übergeben konnte. Er stellt sicher, dass das Geld dort ankommt, wo es gebraucht und sinnvoll verwendet wird.

Gerne möchten wir Sie im Anschluss an den Gottesdienst am 07. April (nach der Kinderkirche) in das Gemeindeheim St. Januarius einladen. Pastor Dominic wird anhand von Bildern und Videosequenzen sein Projekt vorstellen. Es ist ihm eine Herzensangelegenheit!

Wir freuen uns, Sie am 07. April im Gottesdienst und im Anschluss im Gemeindeheim zu begrüßen.

Tobias Fischer



Fotos: Dominic Ekweariri



Weltgebetstag

„Kommt, alles ist bereit!“, das war das Thema des Weltgebetstags der Frauen, der am 1. März in unserer Gemeinde ökumenisch gefeiert wurde. Frauen aus Slowenien hatten die Texte für den Gottesdienst geschrieben, und zu diesem Thema hatten die evangelischen und katholischen Frauen auch den Raum gestaltet: Festlich gedeckte Tische mit Kuchen nach slowenischen Rezepten, Weintrauben, Getränken und Blumen luden zum Fest.

Mit den slowenischen Worten „Dober dan!“ (Guten Tag) begrüßten wir uns gegenseitig. Die evangelische Pfarrerin Frau Funda, die katholische Gemeindeferentin Frau Janssen und die Frauen aus dem ökumenischen Vorbereitungsteam erzählten uns von den Menschen, der Geschichte und der Landschaft Sloweniens und stimmten uns so auf den Gottesdienst ein.

Das Gleichnis vom Festmahl aus dem Lukas-Evangelium, persönliche Erfahrungen der slowenischen Frauen und die wunderschönen Lieder des Landes machten den Gottesdienst zu einem eindrucksvollen Erlebnis.

Adelheid Fedrau



Fotos: Waltraud Becker



Osternachtsfeier

Samstag, 20. April 2019
um 21.00 Uhr *in St. Januarius*

Nach mehrjähriger Pause findet in diesem Jahr wieder eine Osternachtsmesse in unserer Kirche statt. Die musikalische Gestaltung übernimmt die Jugendband „Um Gottes Willen“, außerdem soll es einen Projektchor geben. Herzliche Einladung, die Auferstehung Jesu in St. Januarius mitzufeiern!



Ines Rarisch

Osterfeuer der Pfadfinder

Auch dieses Jahr veranstalten wir, die Pfadfinder aus Sprockhövel, wieder ein großes Osterfeuer. Die aus der Tannenbaumaktion gesammelten Bäume werden am Samstag, den 20.04.2019 auf der Wiese neben dem Sportplatz / Hotel Am Schlagbaum (Obersprockhövel) verbrannt. Für das leibliche Wohl wird mit kalten Getränken und leckeren Würstchen vom Bauernhof Hassel gesorgt sein! Begonnen wird um 17.00 Uhr mit der traditionellen Ostereiersuche für die Kinder. Zudem wird dieses Jahr ein Shuttle-Service angeboten: Abfahrt ab 16.45 Uhr am Gemeindeheim (Von-Galen-Str. 7) und die Rückfahrten werden zeitlich nach eurem Interesse organisiert.

Wir freuen uns auf euch!

DPSG St. Januarius Sprockhövel



Foto: Ulrich Kestler

Sommerfest

Unser Sommerfest (Gemeindefest) ist für den 28. - 30. Juni geplant. Für die **Vorbereitung** des Festes findet **am Donnerstag, 2. Mai um 19.00 Uhr** ein Helfertreffen statt. Da einige der langjährigen Organisatoren nicht mehr dabei sein können und auch immer neue Ideen gefragt sind, bittet der Gemeinderat um rege Beteiligung. Wenn viele helfende Hände anpacken, wird niemand überlastet!

Regelmäßige Termine

- MO** 17.30 Uhr – 19.00 Uhr **Pfadfinder Wölflinge** (7 - 10 Jahre)
- DI** 19.30 Uhr – 21.00 Uhr **Kirchenchorprobe**
- MI** 19.00 Uhr - 20.30 Uhr **Meditationstanz** im Gemeindeheim
- DO** 08.15 Uhr **kfd Frauenmessfeier** jeden **letzten Donnerstag im Monat**, anschließend Frühstück im Gemeindeheim
19.45 Uhr trifft sich der **Gemeinderat** an jedem **ersten Donnerstag im Monat**
18.00 Uhr – 19.30 Uhr **Jungpfadfinder** (11 - 13 Jahre)
19.30 Uhr – 21.00 Uhr **Pfadfinder und Rover** (aktuell gemeinsame Gruppe von 14 - 21 Jahre). Die Gruppenstunden finden in den Pfadfinderräumen des Gemeindeheimes (Von-Galen-Str. 7) statt.
- FR** 19.30 Uhr – 21.30 Uhr **sacro pop**

Weitere Termine

- Mi 03.04.** 15.15 Uhr **kfd Kreuzandacht** in der Kirche
- SA 06.04.** 13.30 Uhr 1. Beichte der Kommunionkinder
17.00 Uhr **Spätschicht** in der Fastenzeit
- MI 10.04.** 15.15. Uhr **kfd feiert ihr 106-jähriges Bestehen** (irrtümlich wurde 105 Jahre angegeben). Wir beginnen mit einem Gottesdienst in der Kirche. Anschließend wird zur Weiterfeier ins Gemeindeheim eingeladen.
- FR 19.04.** 11.00 Uhr **Kinderkreuzweg**
- DO 25.04.** **Das Gemeindebüro ist am 25.04.2019 geschlossen.**
- DI 30.04.** 19.00 Uhr **Tanz in den Mai** im Gemeindeheim
- DO 02.05.** 19.00 Uhr **1. Helfertreffen „Sommerfest 2019“** Gemeindeheim St. Januarius
- MI 08.05.** **kfd Es entfällt unsere Maifeier**, weil am gleichen Tag die Wallfahrt der kfd nach Banneux stattfindet.